

ORDEN DE INCORPORACION

El segundo batallon de Sicilia

(Por teléfono)

Madrid, 7, 12 n.

Sevilla.—Se han recibido órdenes de ministerio de la Guerra de que se incorporen a la guarnición de esta capital, para constituir la reserva los segundos batallones de Covadonga, León Alcantara y Sicilia.

Del Ayuntamiento

La sesión de ayer

A las cinco de la tarde, bajo la presidencia del señor Zaragüeta, y con asistencia de 10 concejales, celebró sesión nuestro Ayuntamiento.

Testimonio de pésame.—El señor Zaragüeta dió cuenta a la corporación del fallecimiento de don Eugenio Insausti conde de Ibar, haciendo un sentido elogio de los sentimientos caritativos del finado y proponiendo que conste en acta el sentimiento de la Corporación y expresar a la distinguida familia del finado el más sincero pésame.

Así se acuerda.

ORDEN DEL DIA

Recursos de alzada.—Se da lectura a una comunicación de la Excm. Comisión provincial de Guipúzcoa, desestimando el recurso interpuesto por varias compañías navieras contra las cuotas que les han sido giradas por el Ayuntamiento.

Se leen dos resoluciones del gobernador civil de la provincia, desestimando en la primera el recurso de alzada interpuesto por don Javier Arizmendi, en representación del Patronato de la Casa de Misericordia, contra acuerdo del Ayuntamiento, y en segunda, estimando recurso de alzada interpuesto por don Nicolás Nieto y consortes, contra acuerdo del Ayuntamiento.

Después de unas observaciones del señor Olasagasti, señalando el peligro de que la Comisión Provincial no vaya de acuerdo con el Ayuntamiento, sobre todo en lo que se refiere a interpretación de las Ordenanzas Municipales, lo que puede obligar al Ayuntamiento a que tenga que acudir al gobernador en defensa propia, se formuló el enterado a las resoluciones anteriores.

Se aprueban las cuentas y jornales de la semana.

INFORMES

De la Comisión de Hacienda

Se aprueba un informe autorizando a la señora viuda de Toledo para ampliar su puesto en el mercado de la Brecha.

Otro, al concurso celebrado para la instalación de calderas en la Pescadería de la Brecha.

Concediendo a don Víctor Zorzano establecer una cuenta corriente y a don Julián Pérez establecer un depósito particular.

A petición del señor Iturria, que da ocho días sobre la mesa un informe que propone apercibimiento de expulsión a una telefonista.

De la Comisión de Gobernación. Queda ocho días sobre la mesa, a petición del señor Olasagasti, un informe proponiendo que la venta de pescado en la vía pública sea reglamentada.

De la Comisión de Obras. Se aprueba un informe, al concurso celebrado para las obras de suministro y colocación de la calefacción en la nueva Delegación de Hacienda y Aduana.

Asimismo, se aprueba otro informe contestando a la instancia de don Clemente Madinazcoitia, en la que solicita autorización para hacer obras en un patio.

Queda sobre la mesa, a petición del señor Iturria, un informe proponiendo se cobre a don José Mendizabal los intereses del importe del valor de tres solares de la manzana 57 del ensanche de Amara.

ASUNTOS ATRASADOS

Vuelve de nuevo a la Comisión de Fomento un informe relacionado con la provisión de una beca de segunda enseñanza.

FUERA DE MINUTA

Para la Beneficencia.—El señor Zaragüeta propone que la cantidad de 12.500 pesetas que la Empresa de la Nueva Plaza de Toros ha cedido al Ayuntamiento y que éste acordó aceptar en la última sesión, sean destinadas a la Junta de Beneficencia para los gastos a realizar con los pobres asilados.

A las cinco y media se levantó la sesión.

El viage de Cierva

(Por teléfono)

Madrid, 7, 12 n.

Málaga.—En el expreso de esta mañana llegó el ministro de la Guerra con su ayudante y el teniente general Altolaguirre.

Fué recibido por las autoridades, el Obispo, comisiones y representaciones y numeroso público.

También acudió a recibirle el marqués de Urquijo.

Se dirigió directamente en automóvil al muelle, donde estaba esperando el aviso "Giralda", que llegó al amanecer.

Los buques surtos en la bahía estaban empavesados.

El señor Cierva pasó a bordo del "Giralda" y se dispuso a marchar a Melilla; pero el fuerte temporal reinante obligó a suspender el viaje.

En el "Giralda" se proponía también salir para Melilla la esposa del marqués de Cavalcanti.

El ministro ha quedado instalado en el "Giralda", donde ha almorzado a la una de la tarde.

En el momento que almorzaba desfiló por le muelle un batallón del regimiento de Badajoz, que había desembarcado en el vapor "Castilla" procedente de Barcelona.

El ministro ordenó que se detuvieran los soldados, para revistarlos.

La revista se verificó en el Paseo de la Alameda, regresando después a bordo el ministro.

De Bilbao

(Por teléfono)

ORDENES DE MARCHA

Está muy próxima la marcha del primer batallón de Barellano, puesto que hoy se han recibido órdenes en la estación del Norte de que estén dispuestos dos trenes para marchar con las tropas y material al primer aviso.

El coronel señor Aranada ha mostrado deseos de marchar con el batallón y también quiere partir con los expedicionarios el general Ardanaz.

Si al señor Ardanaz se le autoriza la marcha a Marruecos, le acompañarán sus ayudantes.

EL DRAGADO DEL PUERTO

Una comisión de Ondárroa ha visitado al presidente de la Diputación para pedir que se realice inmediatamente el dragado del puerto.

LAS COMUNICACIONES

La Dirección General de Comunicaciones ha dicho al presidente de la Diputación que ha dispuesto el enlace de la línea general telefónica con las líneas telefónicas de la provincia.

DOS INCENDIOS

En Ondárroa se ha incendiado un almacén de hierba de aquél término.

Han sido detenidos como causantes del siniestro, los marinos José Santos Beristain y Ramón Sacartegui.

—En Erandio se ha producido otro incendio en el caserío "Margarita", del barrio Eme-kuri.

Los daños causados son de consideración, no habiéndose registrado desgracias personales.

ROBO DE UN BAUL

Dos militares han detenido, poniéndolo a disposición del Juzgado del Ensanche, a un sujeto llamado Esteban Avesa, el cual se apoderó de un baúl, conteniendo 3.000 pesetas en objetos.

Al detenerlo, intentó huir; lográndole pararle los pies como decimos, dos militares.

LA SESION MUNICIPAL

Esta tarde celebró sesión el Ayuntamiento desarrollándose un debate movido acerca de la adquisición de terrenos para el Matadero.

Ultimamente se aceptaron los propuestos por el señor Cabezedo.

También se discutió ampliamente la cuestión de los obreros eventuales. Algunos concejales habían propuesto que realizase el principio las obras de pavimentación del Ensanche, con el fin de dar trabajo a estos obreros.

Pero después de amplio debate se acordó que estas obras de pavimentación se realicen por contrato, con los cuales los obreros eventuales se quedan sin trabajo si el alcalde no encuentra alguna solución.

LA SEÑORA Doña Angela Arrazain y Echeveste

VIUDA DE DON JOAQUIN ECHENIQUE, HERMANA DE LA V. O. TERCERA DE SAN FRANCISCO DE ASIS

Falleció ayer, día 7 a la madrugada, a los 92 años de edad,

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Su hija, doña Angela Echenique; hijo político, don José María Sánchez del Campo; nietos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará HOY, a las ONCE de la mañana en la iglesia parroquial del Buen Pastor, y a la conducción del cadáver al cementerio de Polloe, por lo que les quedarán muy agradecidos.

San Sebastián, 8 de Octubre de 1921.

El duelo se recibirá y despedirá en la iglesia.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

Domicilio: SAN MARCIAL, 17, 2.º

DEL CONVOY DE TIZZA

El comandante de ingenieros señor Cabellos y Díaz de la Guardia

De este héroe, que no en vano fué presidente de la Adoración Nocturna de Málaga, dependió gran parte del éxito de Tizza. Sin la intrepidez con que arengó y arrancó a las dos compañías de Zapadores de su mando, primeras que siguieron a Cavalcanti, tal vez a estas horas no nos sería dado hablar de triunfo tan importante.

Copiamos el siguiente párrafo de una carta relativa al comandante Cabellos en el paso a Tizza. Dice así:

"...Llegan noticias del comportamiento de Cabellos. Ya sabrás que en la operación del jueves en que la cosa se puso tan fea, que si no es por Cavalcanti no entra el convoy en Tizza y que Cavalcanti se puso al frente de las tropas, las arengó y se lanzó al asalto de las trincheras de los moros, seguido de sus ayudantes y de dos compañías de Zapadores. Pues bien; estas dos compañías iban mandadas por Cabellos, y éste, al ver u oír lo que dijo Cavalcanti, arengó a sus ingenieros, y dando un grito de VIVA NUESTRA SEÑORA DE LOS DESAMPARADOS, se lanzó al mismo tiempo que Cavalcanti, y siguió de sus Zapadores, entraron en Tizza al mismo tiempo que el general. Los Zapadores, (porque hay muchísimos valencianos en ese batallón y son muy devotos de la Virgen de los Desamparados, su Patrona), y los demás porque vieran el ejemplo de su comandante, lo cierto es que le siguieron las dos compañías enteras, y esto fué motivo que las demás tropas les siguieran luego; que si no es por ellos, no se sabe lo que hubiera pasado, pues la cosa estaba muy fea y las tropas muy reacias para avanzar; verdaderamente creo era un trago el entrar en Tizza. Dicen que los moros, al ver tanta valentía de Cavalcanti y de los que le seguían, no sabían si disparar, y debido a esto, y principalmente a un milagro de la Santísima Virgen, no cayeron los que primero se lanzaron al asalto. Esta era la noticia que tenía que darte de Cabellos, que ha estado hecho un valiente."

OTROS RASGOS DE PIEDAD

Uno de los heridos en el paso del convoy a Tizza, fué el sargento José Conde Albaradat, del Regimiento de Granada, número 34, que tiene un tiro en el pecho. Cayó el 26 de Agosto al proteger un convoy a Tizza. La bala le partió una medalla pequeña del Sagrado Corazón. Un trozo de la medalla se incrustó en la herida y se le extrajo después. El choque con la medalla aminoró los efectos del balazo.

Extranjero

EMPERADOR GRAVISIMO

Tokio. — En el Palacio Imperial ha sido facilitado un parte facultativo en el que se dice que ha hecho grandes progresos la enfermedad que padece el Emperador.

El Emperador se ha agravado en su estado, no pudiendo andar sin la ayuda de sus familiares.

La debilidad nerviosa y la dificultad de hablar se acentúan, siendo cada día más acentuados los síntomas de agotamiento.

Se teme que de un momento a otro se comunique al público la noticia de haber fallecido el Soberano.

ULTIMA HORA

Cierva y el temporal

Conferencias con el Gobierno y con Alto Comisario.—Incendio en templo. cuatro niños muertos y numerosos heridos.

El Clero Castrense

En una cuneta de una carretera próxima a Barcelona, ha sido hallado un cadáver.

Se ignora si se trata de un suicidio o de una desgracia.

DICE COELLO

El ministro de la Gobernación ha dicho esta madrugada, al recibir a los periodistas, que el señor Cierva había celebrado una conferencia a las seis de la tarde con el Alto Comisario, el cual le dijo que había absoluta tranquilidad en Melilla.

Añadió que el ministro de la Guerra continúa en Málaga, no pudiendo salir para Melilla por continuar el temporal.

Dijo también que el señor Colomé le había manifestado que el servicio telefónico con Melilla está a cero.

El gobernador de Sevilla le ha comunicado que han sido puestos en libertad diez detenidos gubernativos.

EL VIAJE DE CIERVA

Málaga.—El señor Cierva se propuso celebrar conferencia telefónica con el señor Berenguer a las primeras horas de la tarde, pero le dijeron que el Alto Comisario estaba en el campo.

Entonces, el ministro se marchó a visitar los hospitales de Málaga donde se hallan los soldados.

Durante la visita le informaron que se había recibido aviso en la Central telefónica de haber regresado del campo el Alto Comisario. Entonces el ministro se trasladó a la Central y estuvo conferenciando hasta las nueve de la noche, primero con Melilla y después con el Gobierno.

Como persiste el temporal el señor Cierva no ha podido salir de Málaga.

Los vapores correos han suspendido su salida también.

LLEGADA DE TROPAS

Almería. — Ha fondeado el «Jaime I», conduciendo al batallón de Jaen.

Se ha tributado a la tropa un gran recibimiento.

Se le sirvió un rancho extraordinario que fué presenciado por las autoridades militares.

TEMPLO INCENDIADO

Mérida. — or noticias que traen los viajeros llegados en el mixto de Manzanares se sabe que se ha producido un gran incendio en la Iglesia de San Gervasio, de Guareña.

Se estaba celebrando la novena a la Virgen del Pilar cuando el templo se vió de pronto envuelto en llamas.

La confusión de los feligreses fué enorme.

En la fuga precipitada resultaron cuatro niños muertos y muchas mujeres heridas.

El sacerdote que estaba predicando trató de llevar la calma a los ánimos pero todo fué inútil.

El mismo sacerdote, cuando vió que nada conseguía y que las llamas seguían invadiendo el templo, escapó por una ventana.

No se tienen otras noticias del siniestro y se ignoran por consiguiente las causas.

EL CLERO CASTRENSE

Madrid.—El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra", ha publicado la siguiente Real orden:

"El Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer que los soldados presbíteros que presten los servicios de su sagrado ministerio en los Cuerpos y unidades expedicionarias a Africa se les considere incluidas en la Real orden de 16 de Febrero de 1918, y en tal concepto tienen derecho a la gratificación mensual de 75 pesetas, cuyo devengo debe serles abonado durante el tiempo que presten sus expresados servicios precisamente en Africa, esando en el percibo de la misma tan pronto salgan de aquel territorio por cualquier circunstancia."

Compañía de los Ferrocarriles Vascongados y Sociedad Anónima del Tranvía Eléctrico de Bilbao a Durango y Arratia.

CONCURSO PARA EL SUMINISTRO DE IMPRESOS

Estas Compañías abren un concurso público para el suministro de impresos, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de las mismas, Achuri, 9.

Las propuestas se presentarán en sobre cerrado, con la siguiente inscripción: "PROPUESTA PARA EL CONCURSO DE IMPRESOS", y serán admitidas hasta el día 25 del corriente mes.

Las Compañías se reservan el derecho de aceptar la propuesta que considere más ventajosa y el de rechazarlas todas.

Bilbao, 6 de Octubre de 1921. Por la Compañía de los Ferrocarriles Vascongados y Sociedad Anónima del Tranvía Eléctrico de Bilbao a Durango y Arratia. El Director Gerente, JULIO DE IGARTUA.

Venden "La Constancia,"

Aramburu Hermanas, Bulevar, 21, Ponciano Ferrer, Calle de Matía, leña 8 (Antiguo).

Doña Ramona Viquendi, Mayor, 1. Administración de loterías número, 11, San Martín, 34.

César Huidobro, Miracruz, 8. Mercado de la Brecha.